

NOTRE PROJET :
PARTICIPATION À LA
WORLD MUN
2017



LES ÉTUDIANTS
DE LA FACULTÉ DE DROIT
DE TOULOUSE
À L'ASSAUT
de la diplomatie
et des Nations Unies



Chaque année, des centaines de milliers de jeunes participent aux conférences organisées sur la base d'un Modèle des Nations unies dans le monde entier. Plus de 400 conférences du Modèle des Nations unies sont organisées dans le monde et permettent aux jeunes d'y prendre part entre le collège et le 2nd cycle universitaire. De tels événements permettent aux étudiants d'appréhender l'importance que représente le maintien de la paix, la sécurité internationale via le dialogue, la gestion des crises et la coopération entre les Etats, en les sensibilisant aux problèmes politiques, juridiques, économiques et sociaux actuels.

Au cours de ces événements, les étudiants jouent le rôle de délégués des divers pays qui siègent au sein de l'Assemblée générale des Nations Unies et ses différents organes et comités. Les participants ont la responsabilité d'étudier des problématiques relatives aux problèmes internationaux contemporains, d'élaborer des prises de position afin de confronter leurs idées via des négociations aux autres participants. Ces prises de position sont fondées sur les intérêts réels et les politiques menées dans les pays qu'ils représentent. Selon les commissions dans lesquelles ils siègeront, ils peuvent traiter par exemple, des politiques environnementales mondiales ou recommander des sanctions économiques au Conseil de sécurité.

Afin de se préparer à ces négociations d'ordre international, les élèves approfondissent soigneusement les sujets d'actualité qui vont être abordés et débattus dans leurs commissions respectives. Ils se renseignent sur la géographie, la culture, la politique et l'histoire du pays qu'ils incarnent. Ils doivent ensuite rédiger des documents de prises de position sur des problématiques diverses en tenant compte des besoins et des objectifs particuliers de leur pays. Un tel exercice permet notamment aux jeunes de se familiariser avec les techniques de négociation et coopération internationale.

Chaque année et ce depuis 1951, l'Université d'Harvard organise une simulation réunissant entre 2000 et 3000 étudiants et l'édition 2017 prendra place à Montréal au Québec. L'Université Toulouse Capitole participera pour la première fois à un tel événement d'une renommée mondiale en y envoyant une délégation composée de 5 étudiants actuellement en Master 1 Droit International soutenue par la présence de Monsieur le Doyen Hugues Kenfack.

Et plus encore...

Dans le prolongement de cette dynamique d'ouverture à la diplomatie internationale, l'Université, à travers l'association de la TSMUN (Toulouse student Model United Nations) invite à la formation d'une nouvelle délégation d'étudiants qui aura l'opportunité de participer à la simulation PMUN organisée à Paris et qui se déroulera du 31 mai au 4 juin 2017.

UN PROJET SOUTENU ET ENCOURAGÉ

Pour que ce projet de participation à la WorldMUN organisée par Harvard University aboutisse et soit convainquant, nous avons su montrer, à travers l'association TSMUN, notre persévérance et notre enthousiasme

Dès lors, nos proches et amis se sont mobilisés en grand nombre au profit de notre projet, tant par leur soutien chaleureux que leur générosité financière. L'association a également reçu un soutien financier d'une généreuse entreprise toulousaine (SARL Wanet). Nous leur en sommes extrêmement reconnaissants et nous les remercions à nouveau.

Emmanuelle Romat, la vice-présidente étudiante actuelle de l'Université Toulouse Capitole, a largement appuyé et encouragé notre projet. Nous avons, grâce à son aide, bénéficié du soutien financier du Fonds de Solidarité et de Développement des Initiatives Étudiantes (FSDIE).

Nous remercions vivement, Monsieur le Doyen de la Faculté de Droit, Hugues Kenfack, qui nous a accompagnés jusqu'au bout de ce projet, et nous fait l'honneur de sa présence à Montréal. C'est une grande satisfaction pour nous de trouver un encouragement si prestigieux et enthousiaste. Nous tenons aussi à remercier Monsieur Rachid El Maalem qui a soutenu et porté, avec brio, notre projet jusqu'à son terme.

MERCI

LA DÉLÉGATION DE L'UT1 À LA WORLD MUN



Ema Farel, étudiante en Master I de Droit International à l'Université Toulouse Capitole et Vice-Présidente de la TSMUN.

Après une année ERASMUS passée à Dublin en Irlande, j'ai eu l'opportunité de participer à deux simulations des Nations Unies, qui ont déclenché en moi une réelle passion pour la diplomatie. À mon retour à Toulouse, j'ai eu l'envie, avec mes camarades, de faire découvrir et partager aux étudiants toulousains de telles opportunités d'ouverture à la diplomatie. Étant très attachée à la promotion et au rayonnement de l'Université Toulouse Capitole, ce concours est l'occasion pour nous de promouvoir notre ville et notre Université.



Elsa Hary, étudiante en Master I de Droit International à l'Université Toulouse Capitole et Secrétaire de la TSMUN. Bien que n'ayant pas eu, l'opportunité de

participer à une modélisation des Nations Unies, j'ai eu l'occasion d'en entendre parler à l'échelle européenne l'an passé, au sein de mon Université d'échange, l'Université de Tilburg, aux Pays-Bas. Au travers de l'association TSMUN, qui a été largement soutenue, je suis heureuse de pouvoir participer à cet événement de renommée mondiale qui s'accorde parfaitement avec ma personnalité et ma curiosité, et de promouvoir positivement les différentes MUN en France et en Europe auprès des étudiants toulousains.

L'ASSOCIATION TSMUN



Forts de nos expériences passées, nous avons eu envie de recréer au sein même de notre Université une association permettant d'accompagner les étudiants qui désirent prendre part à de telles expériences. Dès lors, l'idée de former cette association a vite grandi dans nos esprits et en quelques jours nous étions membres du nouveau bureau, fiers et motivés, de la Toulouse Student Model United Nations (TSMUN). Grâce à cette association nous espérons que l'intérêt que nous portons à ces simulations trouvera une continuité et permettra à l'Université Toulouse Capitole de s'ouvrir toujours plus à l'international.

L'association vise à promouvoir les différentes simulations qui se déroulent en Europe notamment et cherche à former une délégation compétente et sérieuse pour représenter l'UT1 lors de la simulation de Paris en 2017 (PiMUN). Nous espérons que, sur le long terme, une simulation pourra être organisée à Toulouse, par le biais de la TSMUN. Néanmoins, il n'a pas été de notre ressort et possible, cette année, de pouvoir organiser un tel événement.

Adresse mail : tsemun@gmail.fr - Facebook : TSMUN - TOULOUSE Student Model United Nations



Stéphanie Espada, étudiante en Master I de Droit International à l'Université Toulouse Capitole et Présidente

de l'association TSMUN. Étant particulièrement sensible et intéressée par les problématiques liées aux relations internationales et la coopération entre les Etats, il s'agit de ma deuxième participation à une simulation d'un modèle des Nations Unies. J'ai eu l'opportunité de découvrir l'existence de tels événements lors de mon ERASMUS à Dublin l'an passé, où ils sont particulièrement populaires et reconnus. J'ai désormais la volonté de partager mon expérience et de permettre à notre Université de développer un nouveau projet enrichissant pour les étudiants toulousains et bénéfique pour le rayonnement de l'Université via notamment notre association TSMUN.



Louis Severne, étudiant en Master 1 de Droit international à l'Université Toulouse Capitole. Très jeune, je me suis orienté

vers des études internationales du fait de mon héritage anglo-saxon. J'effectue un double diplôme Droit Français Anglais avec l'Université d'Essex, où j'ai étudié deux années. Au cours de mon cursus à Essex, j'ai découvert le principe et l'esprit du Model UN. Participer à cette compétition en Mars prochain à Montréal, nous permettra d'avoir la chance d'échanger avec plusieurs des 2000 membres des délégations du monde entier et de vanter les mérites de l'Université Toulouse Capitole, qui nous a donné l'opportunité de nous investir dans ce défi.



Alice Anne Lorrain étudiante en Master 1 de Droit International à l'Université

Toulouse Capitole et Trésorière de l'association TSMUN. J'ai depuis le début de mes études un parcours axé sur l'international. C'est donc tout naturellement, que j'ai été attirée par la possibilité de participer à cet événement organisé à Montréal, par l'Université de Harvard. Passionnée par les relations internationales et la diplomatie, je suis ravie de participer à un projet si prestigieux, ainsi qu'au rayonnement international de l'Université.

LES ÉTUDIANTS
DE LA FACULTÉ DE DROIT
DE TOULOUSE
À L'ASSAUT
*de la diplomatie
et des Nations Unies*